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深圳开立生物医疗科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

投资者关

系活动类

别 

 

 特定对象调研 

□ 媒体采访 

□ 新闻发布会 

□ 现场参观 

□ 电话会议 

 分析师会议 

□ 业绩说明会 

□  路演活动 

□ 一对一沟通 

□ 其他 

参与单位

名称 

南方基金 博道投资 大风资产 

泰康资产 中金资管 国融基金 

融通基金 景顺长城基金 明曜投资 

中银基金 望正资产 睿郡投资 

东方阿尔法基金 浙商基金 利幄基金 

汐泰投资 太朴持信 石智基金 

广发资管 九方智投 盛宇投资 

中庚基金 国泰瑞丰 中泰证券医药 

申万菱信基金 珠海横琴投资 东方马拉松投资 

弘毅远方投资 中信自营 领路资管 

长安基金 石智资本 涌津投资 

东海基金 华泰自营 中瑞合银 

金信基金 华金证券 华宝基金 

红筹投资 彤源投资 盈峰资本 

相聚资本 海富凌资本 盘京投资 

大椿基金 民生加银 重阳投资 

光大保德信 巨杉资产 东吴资管 

上海和谐会一资产 易方达基金 浙商证券医药 

贺腾资产 中盛晨嘉 开源证券医药 

国金证券医药 平安资产 天风证券医药 

博时基金 海通证券医药 东吴证券医药 
 

时间 2023 年 2 月 7-10 日投资者关系活动记录表 

地点 公司会议室 



上市公司 

接待人员 
董事会秘书李浩、证代吴坚志 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

 

 

问：公司新一代超声平台国内拿证，相比上一代有何进步？ 

答：公司于近期在国内拿证的是公司新一代超声平台，公司超

声产品每隔 3 年左右推出新平台，保证公司超声产品的技术领先性

和产品竞争力。相比上一代超声平台，新平台在超声底层技术方面

有较大进步，在硬件和软件方面均有所增强，相比上一代在产品性

能方面有较大提升，代表公司超声产品从高端走向超高端领域。新

一代超声平台主推 S80 和 P80 系列超高端彩超，S80 搭载了完善的

全身介入解决方案，P80 是专业的妇产超声，形成了包含妇科、产

科、儿科的全栈式解决方案，将有助于提升公司在妇产超声领域的

口碑和市场占有率。 

 

问：公司对军队医院是否开始产生订单？ 

答：公司已于 2022 年开始初步参与军队医院的招标，2022 年

产生相关收入一千万左右，预计 2023 年能达到 2-3 千万收入，最终

看实际中标结果。 

  

问：公司是否开始研发 4K软镜？下一代软镜何时推出？ 

答：根据公司与研发人员、临床医生访谈了解，软镜属于腔内

成像，2K 已满足一般需求，相比硬镜，软镜对图像的分辨率要求没

那么高，或者从医生角度看临床对 4K 的需求没有那么迫切，医生

更看重在手术过程中软镜的稳定性、可操控性、可插入性、灵活度、

软硬度等临床体验，因此目前市场上软镜极少有 4K，硬镜却已大规

模普及 4K 了，境外软镜厂家也是在最近一两年才开始 4K 软镜的研

发和推广。 

基于上述背景，对于软镜研发，公司目前重点工作是横向扩充

镜体（如支气管镜、细镜、十二指肠镜、超声内镜等）、纵向丰富内

镜的高端功能（如光学放大内镜、可变硬度镜体等），在获证后尽快



实现批量交付；4K 软镜已进入公司研发管线中，但尚未有明确时间

表。另，软镜产品作为一种更看重稳定性的产品，本身更新迭代较

慢，公司现阶段仍在不断打磨和丰富现有的 550 系列软镜产品，以

期更好的满足临床需求，暂未计划推出下一代软镜。 

 

问：公司硬镜、血管内超声等新产品线的发展规划？ 

答：硬镜是公司业务从内科迈入外科的一次重大突破，公司推

出的 2K、4K 硬镜产品技术过硬、在国内具备较强的竞争力，因此

近两年公司硬镜业务增速较快，2022 年相比上年实现了翻倍增长。

展望未来，随着公司荧光硬镜拿证、下一代硬镜产品即将推出，市

场推广逐步深入，公司预计硬镜业务还能继续实现高增长，硬镜结

合公司的超声、软镜等形成的联合解决方案，将成为公司在硬镜领

域的独特竞争优势。 

公司血管内超声产品已于 2022 年获得国内注册证，预计 2023

年开始产生少量订单，近几年来血管内超声在国内 PCI 手术中的渗

透率不断提升，市场增速较快，全球范围内只有极少数厂家拥有血

管内超声产品，公司推出的血管内超声产品前景广阔。 

硬镜、血管内超声作为新产品线，前期需要较大投入才能更快

占领市场，公司对新产品线业绩方面的基本原则是，保持新产品线

的盈亏平衡，既保证投资强度、又不拖累上市公司业绩，实现良性

发展。 

 

问：软镜未来市场空间展望？ 

答：首先从医疗价值看，软镜检查作为消化道癌症早筛的金标

准，对于人类的生命健康意义重大，尤其在国内消化道疾病高发的

环境，通过早筛减少消化道癌症的发病率，也可以有效减少整个社

会的医疗开支，降低医保负担，近几年国内推出的分级诊疗、医疗

新基建等政策，就有助于更好的建立早筛体制，保障人民健康的同

时也促进内镜市场发展。相比日本、韩国等发达国家，国内内镜医



 

 

生数量、每万人内镜设备配备数量仍存在很大差距，国内内镜市场

需求远未得到满足，市场增速较快。从中长期看，国内软镜市场空

间巨大，公司对软镜市场未来增长保持乐观。 

 

附件 无 

日期 2023.02.10 


